

## Postulat 316

### Schluss mit Poststellen- und Postagenturschliessungen

Claudio Soldati namens der SP-Fraktion vom 1. Dezember 2023

Nach Jahren diverser Poststellenschliessungen und Umwandlungen von Poststellen in Postagenturen wurde nun vor kurzem bekannt, dass die Postagenturen Würzenbach und Reussbühl geschlossen werden. Die Postagentur Würzenbach wird per Ende Januar 2024 eingestellt und die Postagentur Reussbühl bereits schon Ende Dezember 2023. Ende März 2023 wurde die Postagentur Weinmarkt geschlossen. Als Begründung für das Ende der Zusammenarbeit mit der Post wird von den Postpartner:innen genannt, dass es zu wenig Platz für die Pakete gebe und der Mehrwert für die Partner:innen zu klein sei resp. der Aufwand zu gross.

Die Postulant:innen haben immer davor gewarnt, Poststellen zu schliessen und stattdessen Postagenturen zu eröffnen, da dies zu einem schleichenden Abbau des Service public führt. Es ist für die Bewohner:innen des Würzenbachquartiers schlicht nicht zumutbar, in Meggen oder bei der Hauptpost ihre Pakete abzugeben oder andere Postgeschäfte zu erledigen. Bewohner:innen des Quartiers Reussbühl haben die Möglichkeit, in der Ruopigen-Migros den einen Postautomaten zu nutzen – jedoch sind die Dienstleistungsmöglichkeiten eines Postautomaten gegenüber der Postagentur reduziert.

Der Stadtrat wird gebeten, alles in seiner Macht Stehende zu unternehmen, dass zukünftig keine weiteren Poststellen mehr geschlossen werden. Weiter wird der Stadtrat gebeten, die notwendigen Massnahmen zu ergreifen, dass keine weiteren Postagenturen mehr geschlossen werden, resp. tatkräftig mitzuhelfen, dass geeignete neue Postpartner:innen (insbesondere aktuell im Würzenbach- und Reussbühlquartier) gefunden werden.